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Nota recomenda uso de máscara em 
população vulnerável no Amazonas
 Nota Técnica Conjunta 
recomenda uso de más-
cara em população vul-
nerável e em serviços de 
saúde no Amazonas

Nota técnica conjunta da 
Secretaria de Estado 
de Saúde do Amazonas 
(SES-AM) e da Funda-

ção de Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Drª Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP) divulgada na 
noite de ontem (23/03),  apontou 
novas recomendações de uso de 
máscara de proteção respiratória 
contra a Covid-19 em unidades 
de saúde e pela população com 
saúde vulnerável. 

Conforme a nota, a recomen-
dação de uso de máscara, dentro 
do contexto da Covid-19, segue 
mantida para serviços de saúde 
onde há maior risco de exposição 
e presença de pessoas suscetí-
veis à infecção, como unidades 
básicas de saúde, clínicas, labo-
ratórios, hospitais públicos ou 
privados e instituições de longa 
permanência.

População em geral 
Para a população em geral, o 

uso da máscara é facultativo tan-
to em ambientes internos como 
externos (com exceção dos servi-
ços de saúde). “Recomendamos 
que alguns grupos permaneçam 
usando máscaras. Nós vencemos 
mais uma fase e vamos continuar 
vigilantes”, afirma o secretário de 
Estado de Saúde, Anoar Samad.  
A recomendação é o uso de más-
cara, em especial em ambientes 
fechados e de longa permanên-
cia, para pessoas com doenças 
imunossupressoras, pessoas 
com 70 anos ou mais, em espe-
cial aqueles que possuem do-
enças crônicas; além de gestan-
tes com ou sem comorbidades 
 A diretora-presidente da FVS-
-RCP, Tatyana Amorim, aproveita 

Novas recomendações pedem o uso de máscaras para determinados grupos de risco

para reforçar que o uso ou não 
da máscara é uma decisão indi-
vidual. “A SES-AM e a FVS-RCP 
mantém de forma rotineira o mo-
nitoramento da circulação viral da 
Covid-19 e o avanço na vacinação 
contribui para este cenário de 
baixo risco”, destaca Tatyana

Recomendações
A recomendação é que, nos 

serviços de saúde, sejam usadas 
máscaras com maior potencial de 
proteção de acordo com as situa-
ções de risco em que são usadas 
a N95 ou PFF2, conforme orien-
tação técnica da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). 
Os profissionais de saúde devem 
manter o uso correto da máscara.  

DiVulgAçãO

Na população em geral, encaixam
-se na categoria de imunossu-

primidos pessoas com imunodefi-
ciência grave, quimioterapia para 
câncer, transplantados, pessoas 
vivendo com HiV, uso de corticói-
des em doses maiores que 20mg/
dia de prednisona (ou equiva-
lente) por mais de 14 dias, uso 
de drogas imunomoduladoras e 
imunobiológicos, doenças autoi-
munes em atividade e pacientes 
em hemodiálise

 Entre as comorbidades de pes-
soas com mais de 70 anos estão 
hipertensão arterial e diabetes 
mellitus não controladas, obesi-
dade, câncer, doença renal crô-
nica, cirrose hepática, doenças 
pulmonares crônicas, tabagismo, 

doenças cardiovasculares pré-
vias e doenças hematológicas

Fase Verde – Dados da Ma-
triz de Avaliação de Risco da 
Covid-19, produzida pela FVS-
-RCP, destacam que o Amazo-
nas entrou na Fase Verde, com 
risco muito baixo de trans-
missão do novo coronavírus. 
 A matriz considera seis indica-
dores, analisados nos últimos 14 
dias: previsão de esgotamento 
de leitos uTi; variação do núme-
ro de óbitos por Síndrome Res-
piratória Aguda grave (SRAg); 
mortalidade por SRAg; variação 
do número de casos de SRAg; 
incidência de casos por SRAg; 
e taxa de positividade para 
 Covid19.

Casarão Cassina 
vai receber 
1ª edição do 
Metazônia 

Inovação

Com objetivo de trazer o 
universo tecnológico para 
o metaverso amazônico, 
a 1ª edição do Metazô-
nia – Tecnologia na in-
dústria da Amazônia será 
realizada no Casarão da 
inovação Cassina, admi-
nistrado pela Prefeitura 
de Manaus, por meio da 
Secretaria Municipal do 
Trabalho, Empreendedo-
rismo e inovação (Semte-
pi). Organizado em parce-
ria com a startup getter, 
o evento acontecerá às 
16h do dia 8 de abril. Com 
o propósito de debater 
sobre os serviços muni-
cipais digitalizados, para 
otimização da tomada de 
decisões e soluções na ci-
dade, o evento vai abordar 
temas como inteligência 
artificial (iA), a conexão 
com o ecossistema de 
inovação de Manaus e a 
adesão da tecnologia no 
governo. “Nós estamos 
aqui ofertando e cedendo 
o espaço para realização 
da atividade, que é muito 
importante, porque esse 
é um evento no qual vai 
fomentar o networking da 
startup entre pequenas 
empresas e a prefeitura. 
É assim que o casarão gos-
taria de se posicionar no 
ecossistema de Manaus, 
para fomentar e apoiar as 
empresas de tecnologia e 
inovação, frisou o gerente 
do Casarão da inovação 
Cassina, Fábio Araújo. 

O encontro contará com 
a presença de palestran-
tes e convidados impor-
tantes para o ecossistema 
de Manaus, e entre eles 
está o CEO da startup get-
ter, Rufo Paganini.
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Jogo com Ciro
Também na terça, Wilson Lima 

reuniu com o ministro chefe da 
Casa Civil, Ciro Nogueira, para 
acelerar o processo de mudan-
ças na nova redação do Decre-
to 10.979/2022, que alterou a 
alíquota do IPI para todo o país. 

“Um quilo de ouro”
Conforme denúncia do prefeito 

Gilberto Braga (PSDB), do muni-
cípio de Luís Domingues (MA), o 
pastor Arilton Moura exigiu R$ 
15 mil antecipados e um quilo de 
ouro para intermediar e facilitar 
a liberação de recursos do MEC.

A denúncia foi um dos des-
taques da edição de ontem do 
jornal Estadão.

Amazonenses apoiam
Entre os membros da bancada 

federal do Amazonas no Congres-
so, os deputados federais Marce-
lo Ramos (PSD), Zé Ricardo (PT) 
e Sidney Leite (PSD) fazem coro 
às investigações sobre o ministro 
Milton Ribeiro.

“Isso é mais uma expressão da 
esculhambação que virou o esta-
do brasileiro, da quebra de todas 
as regras de institucionalidade, 
de todos os valores que devem 
orientar a República”, desabafou 
Marcelo Ramos.

Prefeitos negam
Citado entre cinco municípios 

amazonenses privilegiados pela 
folia dos pastores no MEC, o 
prefeito de Autazes, Andre-
son Cavalcante (PSC), divulgou 
nota refutando qualquer be-
neficiamento gracioso oriundo 
do FNDE.

Bi Garcia, de Parintins, 
também negou envolvimen-
to com o esquema religioso 
dentro do MEC. 

Omar volta a cobrar
O dia 21 de março era a data 

marcada pelo Palácio do Planalto 
para o presidente Jair Bolsonaro 
assinar, em Manaus, a reedição do 
decreto que modifica as regras 
de cobrança do IPI e prejudica a 
Zona Franca de Manaus.

Mas, a data passou e nada 
aconteceu. Por isso, o senador 
Omar Aziz (PSD) voltou a cobrar, 
publicamente, no Congresso Na-
cional a reedição do decreto que 
penaliza o Amazonas.

Na sexta-feira passada, o mi-
nistro Paulo Guedes havia en-
caminhado mensagem a Omar 
assegurando que o decreto seria 
reeditado e a ZFM não seria 
afetada pela redução de 25% 
do IPI. No entanto, o Planalto ao 
deu praticidade à promessa até 
agora, gerando revolta entre os 
membros da bancada federal do 
Amazonas no Congresso.

“Algo submerso” 
Para Omar Aziz, “tem algo 

submerso” nas recentes ações 
do Ministério da Economia que 
atentam contra os incentivos 
fiscais da ZFM.

Ao adotar medidas para conter 
a inflação, Paulo Guedes anun-
ciou, por exemplo, o corte de 10% 
no Imposto de Importação (II) de 
produtos de telecomunicações, 
atingindo o Amazonas. 

“A quem interessa reduzir o Im-
posto de Importação sobre pro-
dutos de telecomunicações? Eu 
não sei, mas tem algo submerso 
que a gente precisa mergulhar 
e saber quem está interessado 
na redução do II, porque o que o 
ministro Paulo Guedes está fa-
zendo prejudica muito a ZFM”, 
disse Omar.

Medalha para David
O deputado Belarmino Lins 

(Progressistas) protocolou, on-
tem, Projeto de Resolução Legis-
lativa que concede a Medalha Ruy 
Araújo, da Assembleia Legislativa 
(Aleam, ao prefeito de Manaus, 
David Almeida.

Dono de meteórica e exitosa 
carreira política no Estado, David, 
nascido em 8 de fevereiro de 1969, 
segundo o líder do PP, já realiza um 
trabalho ímpar na cidade de Ma-

naus, elogiado pela opinião pública 
e reconhecido até por seus críticos.

“Por tudo isso, David merece 
a mais alta comenda do Poder 
Legislativo do Estado”, diz Belão.

PDL pode anular
Em plena tramitação na Câma-

ra Federal o Projeto de Decreto 
Legislativo 46/22, do deputado 
Marcelo Ramos, que pode anular 
o Decreto 10.979/22, que baixa 
a alíquota do IPI em  25%.

Embora ajude a impulsionar a 
indústria nacional, a redução da 
alíquota é altamente nociva à 
ZFM, diz Ramos.

Guerrilheiros 
Nesta quinta-feira (24), o programa 

Repórter Record mostrará as ações 
de guerrilheiros das FARC (Forças Ar-
madas Revolucionárias da Colômbia) 
nas fronteiras brasileiras.

O programa provará que as 
Farc há anos deixou de lado a 
luta política revolucionária para 
se dedicar à exploração ilegal de 
ouro na selva amazônica.

Serafim alerta
O deputado estadual Serafim 

Corrêa (PSB) alerta para o prazo de 
implementação do Regime Pró-
prio de Previdência Social (RPPS) 
pelas prefeituras municipais, que 
termina no dia 31 de março. 

Conforme o parlamentar, dos 
27 municípios do Amazonas que 
possuem o sistema comple-
mentar de aposentadoria, ape-
nas dois atenderam a legislação 
e aprovaram o regime: Manaus 
e Humaitá.

Viação e ganância 
Os preços escorchantes das 

passagens aéreas para Parintins 
foram duramente criticados on-
tem na Aleam pelo presidente da 
Casa, deputado Roberto Cidade 
(PV), que classificou de “absurdo” 
o preço de R$ 5 mil cobrado pelas 
companhias aéreas.

Além de Cidade, o deputado 
Adjuto Afonso (PDT) propôs a rea-
lização de uma audiência pública 
para debater as passagens e os 
demais gargalos que envolvem a 
aviação regional.

Reman na mira
O pré-contrato de venda da 

Refinaria de Manaus (Reman) 
para um grupo privado poderá 
ser anulado no Conselho Admi-
nistrativo de Defesa Econômica 
(Cade).

A medida seria uma forma de 
impedir um monopólio  privado 
na Amazônia estimulando a alta 
dos preços dos combustíveis, de 
acordo com senadores e líderes 
petroleiros que participaram on-
tem de uma audiência pública na 
Comissão de Assuntos Econômi-
cos (CAE) sobre a questão.

Economia cresce
Iniciado em novembro, o Auxí-

lio Estadual Permanente já con-
templou 279 mil famílias com o 
total de R$ 208 milhões em todo 
o Estado. 

 

Criado para combater os im-
pactos causados pela pandemia, 
o programa governamental inje-
tou cerca de R$ 42 milhões/mês 
na economia.

Ministro do MEC pode enfrentar CPMI 
por causa de ‘gabinete paralelo’

Já tramita na Câmara Federal um requerimento, de autoria do deputado Professor Israel 
(PV-DF), pedindo a criação de uma Comissão Parlamentar Mista de Inquérito (CPMI) para 
apurar a existência de um gabinete paralelo no Ministério da Educação para facilitar a 
liberação de recursos a prefeituras vinculadas a pastores.

A CPMI pode ganhar força em meio à  pressão contra o ministro Milton Ribeiro após 
denúncias dos jornais Estadão e Folha de São Paulo sobre suposto esquema envolvendo 
pastores e parlamentares evangélicos para beneficiar prefeituras de forma indevida em 
várias regiões do país.

Para avançar e ser instalada, a CPMI precisará das assinaturas de pelo menos 171 depu-
tados e 26 senadores no Congresso.

Ao vereador Rodrigo Guedes (PSC) que está propondo a volta dos parla-
mentares da Câmara  ao trabalho, depois de anos de reuniões virtuais devido 
à pandemia. De acordo com o parlamentar, o modelo de reuniões, adotado 
desde o início da pandemia, em março de 2020, não é mais necessário nas 
atuais circunstâncias. “Todos nós sabemos que se o vereador quiser, coloca 
uma foto, um fantasma, e nem participa. Isso é uma realidade. A pessoa pode 
colocar a foto e ir para a praia. Chegou um momento em que isso precisa acabar”.

DILVuGAçãO DILVuGAçãO

DILVuGAçãO

À falta de políticas públicas destinadas à habitação que alimenta 
a indústria das invasões na capital. Na Zona Norte, uma invasão 
tem se aproximado da Reserva Adolpho Ducke, maior fragmento 
de floresta nativa da área urbana do município. No local, em que 
lotes já foram demarcados, os barracos instalados têm um espaço 
de seis a oito metros e estão cobertos por lonas.
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Falta bom senso

Exemplo de controle social 

Com a ameaça da Justiça 
Eleitoral de moralizar a dis-
puta eleitoral deste ano ao 
estabelecer parâmetros dife-
rentes para o teto de gastos 
dos candidatos proporcionais, 
fica claro que, se isso ocorrer, 
os partidos políticos, à direita 
e à esquerda, terão que rever 
suas estratégias quanto à  for-
mação de chapas para encarar 
a batalha de votos deste ano.

Também a propósito dessa 
questão, a batalha de 2022 
também exigirá, além da rein-
venção dos partidos, toda a 
atenção dos candidatos à 
pauta econômica em razão 
da grave crise enfrentada pelo 
país desde o início da pande-
mia do coronavírus e pelos 
efeitos nefastos que a guerra 
do Leste Europeu pode causar 
ao Brasil, um dos países oci-
dentais mais dependentes do 
petróleo e do gás produzidos 
por Rússia e Ucrânia.

Se os políticos, na caça aos 
votos, não gostam de deba-
tes envolvendo temas como 
esses, será dever da mídia, 

em todos os sentidos, forçar 
a barra de presidenciáveis e 
demais concorrentes a car-
gos executivos e proporcio-
nais para que abordem as 
questões e proponham as 
soluções prementes que o 
momento exige.

A condução da política eco-
nômica, bem como o foco em 
educação, saúde, segurança 
pública, costumes, cultu-
ra e meio ambiente, devem 
constar, necessariamente, da 
pauta de debates na mídia 
eletrônica juntamente com o 
imperativo sanitário.

Em 2020, a carnificina pro-
tagonizada pela Covid-19, 
com a morte de milhares de 
brasileiros na pior pandemia 
da história, não sensibilizou 
os candidatos, que atraves-
saram a campanha eleitoral 
municipal sem falar em polí-
tica sanitária. Em 2022, eles 
terão a chance de reparar 
o mal feito e enfrentar tão 
importante demanda. Não 
podem prosseguir abusando 
da omissão.

Tendo como missão pro-
porcionar à sociedade 
oportunidades que promo-
vam a coesão social por 
meio da transparência na 
gestão dos recursos públi-
cos, o Observatório Social 
de Maringá, vinculado à SER 
- Sociedade Eticamente 
Responsável, resultante do 
movimento pela cidadania 
fiscal, atua como instru-
mento na busca da trans-
parência na administração 
dos ingressos e gastos. 

É com o objetivo de via-
bilizar a coesão social (di-
minuição das desigualdades 
sociais) que o Observatório 
trabalha, no sentido de levar 
à comunidade a importân-
cia social e econômica dos 
tributos e, principalmente, 
viabilizar a correta aplica-
ção dos recursos públicos 
através de um controle 
social, pois para qualquer 
resultado positivo em po-
líticas públicas que visem à 
melhoria das condições de 
vida dos brasileiros (educa-
ção, saúde, segurança, etc.) 
dois fatores são essenciais: 
recursos, que vêm do reco-
lhimento dos tributos, e a 
sua correta aplicação. 

O controle efetivo dos re-
cursos públicos se dá com a 
participação, em tempo real, 
nas licitações (desde o iní-
cio da formatação, passando 
pela entrega dos produtos e 
serviços e acompanhando, 
por amostragem, a utilização 
desses produtos e serviços 
no interesse público) bem 
como em diversas análises 
e sugestões, relativas aos 
recursos públicos, levadas 
aos poderes executivo e le-
gislativo locais. 

Além do aspecto pedagógi-
co, na medida em que o Ob-
servatório atua na melhoria 
do processo licitatório e na 
valorização do servidor pú-
blico, a presença em tempo 
real nas licitações aumenta 
a sensação de risco de pos-
síveis fraudadores, consti-
tuindo na melhor forma de 
prevenção à corrupção.  

Paralelo a isso, disponi-
biliza para as empresas de 
Maringá e região um serviço 
gratuito de orientação so-
bre licitações, com o objetivo 
de auxiliar os empresários 
a participarem do processo 
nas três esferas de governo, 
além de manter um cadastro 
de empresas que recebem 
a divulgação das licitações 
publicadas, inerentes ao seu 
ramo de atividade. 

O Observatório prima pela 
atuação com absoluta isen-
ção político-partidária, pelo 
trabalho em conjunto sem 
projetar uma instituição ou 
pessoa, e pela busca de re-
sultados concretos na mu-
dança de cultura em rela-
ção aos recursos públicos, 
melhorando os resultados 
de sua aplicação através de 
ampla transparência do pro-
cesso, avaliação e monitora-
mento dos resultados. 

Iniciativas práticas como 
conduzir o processo de ade-
são dos candidatos a prefei-
to ao compromisso eleitoral, 
termo firmado com a socie-
dade de Maringá antes das 
eleições, além da conscien-
tização da população para 
que vote em candidatos que 
realmente possam fazer um 
trabalho sério e eficiente no 
município, estimulando na 
população a utilização do 
voto ético e responsável, evi-
tando a compra ou a troca de 
votos, para que possa haver 
a cobrança da correta apli-
cação dos recursos públicos 
lá na frente. 

Os vários resultados ob-
tidos pelo Observatório fo-
ram fundamentais para que 
a SER recebesse o prêmio 
do Ministério da Ciência e 
Tecnologia, como institui-
ção de melhor atuação em 
“Tecnologia Social” do Sul do 
Brasil, mas o maior prêmio 
é o respeito e o alto grau 
de aceitação pela imprensa 
e pela sociedade de Marin-
gá, servindo de inspiração e 
modelo para o surgimento 
de inúmeros observatórios 
Brasil afora. 

“Impressionante a multidão que se reuniu em praça pública” 

Tabela do SUS não paga nem gasolina do médico

Disparidade
Em comparação, o SUS paga 

quatro vezes mais em ajuda de 
custo para alimentação de pa-
cientes ou acompanhantes: R$ 
24,75.

Defasagem grande
Outra grande reclamação é 

sobre procedimentos cirúrgicos 
de média complexidade, cuja re-
muneração, segundo médicos, é 
cerca de R$200.

O campeão
Os procedimentos mais caros 

na tabela SUS no site da Cisa-
musep são os transplantes de 
células-tronco, ao custo de R$ 
71.602,25. 

Do outro lado
A lista traz também mil itens 

que não pagam um centavo, in-
cluindo o acompanhamento de 
pacientes com problemas de 
saúde mental.

Maioria dos brasileiros apoia 
a posse de armas

Levantamento exclusivo do 
instituto Orbis para o Diário do 
Poder mostra que a posse e 
porte de armas de fogo tem o 
apoio da maior parte dos brasi-
leiros; 52,7% são a favor e 47,3% 
contra armas. Entre favoráveis, 
42% dos entrevistados apoiam 
apenas a possibilidade de armas 
nas próprias casas ou em seus 
estabelecimentos comerciais; e 
10,7% querem que os brasileiros 
possam andar armados em to-
dos os lugares. 

Diferença aguda
A diferença no apoio é aguda 

entre homens e mulheres: 58,7% 
delas são totalmente contra ar-
mas. Entre homens, são apenas 
32,7%.

Regional
No Sudeste, a proporção de 

pessoas contra as armas é de 
52,7%. No Nordeste, 50,9%. 
Nas demais regiões, a maioria 
é a favor.

Pesquisa nacional
O instituto de pesquisa Orbis 

realizou 2.154 entrevistas por 
telefone entre os dias 3 e 4 de 
março deste ano, em todas as 
regiões do País.

Chá de gaveta
A indicação de Bolsonaro que 

está estacionada há mais tempo 
na gaveta do Senado é a de Ta-
bita Loureiro para a ANP (petró-
leo). Acusada de ligações com o 
PCdoB, ela não faz sucesso entre 
governistas.

Só dez dias
Faltam apenas dez dias para 

que prefeitos e governadores 
deixem o mandato, para tentar 
outro cargo na eleição. É o caso do 
governador João Doria (PSDB) e 
do (por enquanto) tucano gaúcho 
Eduardo Leite.

Vacinação avança
O Brasil chega às 410 milhões 

de doses de vacinas contra a 
covid aplicadas na população, 
nesta sexta (25). Já são mais de 
180,5 milhões de pessoas com 
ao menos uma dose vacina e 154 
milhões com duas.

Balanço do momento
A infidelidade partidária está 

aberta para políticos, permitindo 
a troca de partido sem punição. O 
PL, de Jair Bolsonaro, já é o maior 
da Câmara, com 61 deputados. 
Ganha do União Brasil (DEM + 
PSL), que tem 58.

País de luto
Ironicamente, no que pode ser o 

“melhor momento” da pandemia, 
os EUA se tornaram o primeiro, 
provavelmente único, país a ul-
trapassar a triste marca de um 
milhão de vidas perdidas para a 
covid-19.

Protesto no Senado
Para o senador Lasier Mar-

tins (Pode-RS), foi “lamentável” 
a decisão do ministro Alexandre 
de Moraes (STF) de bloquear o 

Rogério Marinho (Desenvolvimento) após cerimônia com Bolsonaro, no interior do Ceará

Médicos têm reclamado, com razão, da defasagem da tabela do SUS para remunerar procedimentos 
realizados. Apesar de pagar mais de R$70 mil por um transplante, uma consulta oftalmológica para 
verificar pressão ocular, indícios de catarata etc. rende, segundo médicos, apenas R$ 6. Lista no site 
do Consórcio Intermunicipal de Saúde revela que atendimentos fisioterapêuticos rendem R$ 6,35 pelo 
SUS, o que atualmente não compra um litro de gasolina para chegar ao consultório.

Telegram. “Foi arbitrária a deci-
são”, classificou. “Poderia até ter 
razão”, ponderou Lasier, mas dis-
corda da “maneira monocrática, 
absolutista” do ministro.

Futuro é agora
Comércio eletrônico virou al-

ternativa de clientes e lojistas na 
pandemia e fez o Dia do Consu-
midor superar expectativas. Se-
gundo a Neotrust, o e-commerce 
faturou R$722 milhões, alta de 
22% em relação a 2021.

Precedente é outro
O STJ determinou que Deltan 

Dallagnol pague R$100 mil a Lula 
por danos morais. “Decisão equi-
vocada”, disse o procurador da 
República Bruno Calabrich, ao 
lembrar que o STF já tem decisão 
de repercussão geral definindo 
que a ação deve ser contra o 
estado, e não o servidor.

Pensando bem...
...pastor pedir favor no MEC 

tomou o holofote até da guerra.

PODER SEM PUDOR

Sinal de poder
Eleito governador de Minas 

Gerais, Tancredo Neves lembrou 
que precisava arrumar um cargo 
importante para um amigo de 
todas as horas, Feliciano Libânio 
da Silveira, o Sanico, hoteleiro em 
Alfenas. Procurou-o: “O que você 
deseja no meu governo, Sanico?”

“Só uma coisa, Tancredo: quan-
do você for anunciar o secretaria-
do, sala lotada de jornalistas e de 
políticos, me chame na frente de 
todo mundo e cochiche qualquer 
coisa no meu ouvido...”. Sanico 
sabia que os sinais podiam ser 
mais importantes que os cargos.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima decreta fim do uso 
obrigatório de máscaras no AM
Segundo o governador, isso 
é possível após a diminui-
ção de casos de internação, 
mortes e casos confirma-
dos de Covid-19 no Estado

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, decretou, na ma-
nhã desta quarta-feira (23), 
o fim do uso de máscara em 

locais fechados e abertos em todo 
o estado. O anúncio foi feito pelas 
redes sociais.

Segundo o governador, isso é pos-
sível após a diminuição de casos 
de internação, mortes e casos con-
firmados de Covid-19 no Estado. A 
recomendação entra em vigor hoje 
e complementa decisão anterior 
que já havia desobrigado o uso em  
ambientes abertos.

“Nós temos números epidemiológi-
cos favoráveis, os números de interna-
ções diminuíram significativamente. 
O estado do Amazonas tem a menor 
taxa de letalidade do país. Estamos 
recomendando a desobrigação do uso 
de máscara, mas é importante que 
as pessoas entendam, e nós vamos 
continuar vacinando, que a vacina é 

DivuLgAçãO

O anúncio do decreto foi feito pelo governador Wilson Lima através de suas redes sociais

a arma mais importante contra a Co-
vid-19”, disse o governador.

Com as novas recomendações, o Co-
mitê intersetorial de Enfrentamento 
da Covid-19 do governo do Amazo-
nas decidiu encerrar as atividades do 
comitê, que poderá ser reativado a 
qualquer momento pelo governador 
Wilson Lima.

O monitoramento dos indicadores 

da pandemia, tanto de vigilância epide-
miológica quanto da rede assistencial, 
permanece sendo feito pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM) e a 
Fundação de vigilância em Saúde Dra. 
Rosemary Costa Pinto (FvS-RCP).

“vamos continuar monitorando, a 
pandemia ainda não acabou. Essa é 
uma nova fase”, disse o secretário da 
SES-AM, Anoar Samad.

Baixo risco
Conforme dados da Matriz de Avalia-

ção de Risco da Covid-19, elaborada 
pela FvS-RCP, o Amazonas entrou na 
Fase verde, com risco muito baixo 
para a doença. A matriz considera 
seis indicadores, analisados nos últi-
mos 14 dias: previsão de esgotamen-
to de leitos uTi; variação do número 
de óbitos por SRAg (Síndrome Res-

piratória Aguda grave); mortalidade 
por SRAg; variação do número de 
casos de SRAg; incidência de casos 
por SRAg; e taxa de positividade 
para Covid19.

O Amazonas é o último do país no 
ranking de letalidade, com 0,2 – a 
taxa considera a proporção entre o 
número de mortes pela Covid-19 e 
o número total de casos positivos. 
São Paulo, onde o uso de máscara 
está desobrigado incluindo em locais 
fechados, apresenta taxa de letali-
dade igual a 1,6. O Amazonas tem a 
segunda menor taxa de mortalidade 
do país, com 7,5, sendo a média 
nacional igual 18,2. Os dados são do 
Ministério da Saúde.

Desde o último dia 12, o gover-
no do Amazonas havia suspendido 
o uso obrigatório de máscaras em 
ambientes abertos no Amazonas, 
deixando a critério das Prefeituras 
de cada município optar ou não pelo 
uso obrigatório em espaços públicos.

Diante da redução de casos, mortes 
e internações, o Amazonas retornou 
à fase amarela, de baixo risco para 
transmissão do novo coronavírus. A 
decisão veio após nova avaliação do 
Comitê institucional de Combate à 
Covid 19, considerando a ampliação 
do esquema vacinal no Estado.
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Alckmin se filia ao PSB e afirma 
que Lula é esperança do Brasil
Filiação do ex-gover-
nador de SP consoli-
da união nacional de 
PSB e PT, apesar de 
entraves estaduais 
entre partidos

O ex-governador Geraldo 
Alckmin filiou-se nesta 
quarta-feira (23) ao PSB 
após passar mais de 30 

anos no PSDB, com a perspec-
tiva de ser candidato a vice do 
ex-presidente Lula (PT) e afir-
mou que o petista representa  
a “esperança”.

“Temos que ter os olhos abertos 
para enxergar, a humildade para 
entender que ele [Lula] é hoje o 
que melhor interpreta o senti-
mento de esperança do povo. Ele 
representa a própria democracia 
porque ele é fruto da democra-
cia”, disse o ex-tucano.

Além de fazer elogios ao ex-
-chefe do Executivo, Alckmin 
também lembrou as disputas 
eleitorais que teve com o petista.

“Alguns podem estranhar. Eu 
disputei com o presidente Lula 
a eleição em 2006 e fomos para 
o segundo turno, mas nunca co-
locamos em risco a questão de-
mocrática, nunca. O debate era de 
outro nível, nunca se questionou 
a democracia”.

Na primeira entrevista como 
filiado ao PSB, o ex-governador 
de SP disse que o ingresso na 
sigla socialista representa “mais 
um passo” na articulação para 
ser vice de Lula. Apesar disso, 
afirmou que essas conversas são 
“partidárias” e que ainda há ou-
tras etapas a serem cumpridas 
até formalizar a chapa que dis-
putará o pleito presidencial.

No discurso logo após assinar 
a ficha de filiação, Alckmin ini-
ciou saudando os “companheiros 
e companheiras” e também fez 
citação específica a integrantes 
do PT.

“Saúdo a presidente [do PT] 
deputada Gleisi Hoffmann, abra-
çando todos os deputados, sena-
dores e lideranças do PT”, disse.

DivuLGAçãO

Além de fazer elogios ao ex-chefe do Executivo, Alckmin também lembrou as disputas eleitorais que teve com o petista

Alckmin evitou responder ao 
questionamento sobre as posi-
ções econômicas de Lula, que já 
deu a entender que é a favor da 
revogação da reforma trabalhista 
e do teto de gastos, na con-
tramão do que o ex-governador 
defendeu em 2018, quando foi 
candidato a presidente.

O novo integrante do PSB citou 
apenas que a gestão do ex-pre-
sidente reduziu a relação entre 
a dívida pública e o PiB e disso 
que isso é “um exemplo de res-
ponsabilidade fiscal”.

O ex-governador paulista mi-
grou ao PSB sem levar políticos 
de peso ao novo partido, mas 
com o trunfo de garantir à sigla 
a cadeira de vice na chapa do 
ex-presidente Lula (PT).

No discurso, ele lembrou seu his-
tórico no PSDB e mencionou que a 

“social-democracia e o socialismo 
têm “origem quase comum”.

Ele também citou discurso em 
que Mário Covas, seu antecessor 
no governo de São Paulo, disse 
que, mesmo quando há divergên-
cias de ideias, o importante é ter 
“lealdade com o destino do país”.

Alckmin também fez críticas ao 
presidente Jair Bolsonaro (PL), 
sem fazer citação nominal ao 
chefe do Executivo.

“É inacreditável ter, em pleno 
século 21, negacionismo em va-
cina, em vacina para criança, logo 
no país que tem um dos melho-
res protocolos de imunização do 
mundo”.

O ex-chefe do Executivo pau-
lista foi perguntado sobre como 
imagina que tem sido o sentimen-
to de seus eleitores históricos, 
que são mais alinhados à direita, 

com a aproximação com o PT.
Segundo o ex-governador, ele 

se manteve quieto nos últimos 
meses em que estava em nego-
ciação a filiação ao PSB e, agora, 
iniciará um processo de conven-
cimento do eleitorado.

“Fiquei esse tempo todo sem 
falar, aguardando o momento 
adequado. Agora é que vamos 
começar a viajar, conversar, ex-
plicar, convencer de maneira res-
peitosa, mas mostrando a reali-
dade que estamos vivendo e os 
riscos que o povo brasileiro está 
correndo”, disse.

 Ao celebrar a filiação de Alck-
min, o presidente do PSB, Carlos 
Siqueira, afirmou que o partido 
precisa estar “à altura dos de-
safios do Brasil” e fazer a “luta 
entre a democracia e o arbítrio”, 
em crítica à possibilidade de re-

eleição de Jair Bolsonaro (PL). 
“Precisamos alargar o espectro 
político”, afirmou Siqueira.

Alckmin também tem a missão 
de simbolizar o aceno do petista 
à centro-direita e ao eleitorado 
mais refratário à esquerda.

Apesar de a filiação indicar que 
ele ocupará o posto de vice de 
Lula, consolidando a união das 
siglas nacionalmente, há ainda 
entraves estaduais na aliança 
entre PSB e PT.

O principal deles diz respeito a 
São Paulo, uma vez que tanto o ex-
-prefeito Fernando Haddad (PT) 
quanto o ex-governador Márcio 
França (PSB) pretendem disputar 
o Palácio dos Bandeirantes.

O presidente do PSB, inclusi-
ve, fez questão de citar França 
e dizer que ele será o “próximo 
governador de São Paulo”.

Com cerca de 30 prefeitos do AM, grande ato de 
filiação do União Brasil será neste sábado (26)

DivuLGAçãO

Pauderney Avelino, presidente regional da sigla, é responsável pelas articulações no Amazonas

ELEIÇÕES

 O ex-deputado federal  
Pauderney Avelino confir-
mou em suas redes sociais, 
que o grande ato de filia-
ção de cerca de 30 pre-
feitos do estado ao união 
Brasil, será no próximo sá-
bado (26). O evento será 
realizado às 9h, na Quadra 
da Aparecida, na zona sul 
de Manaus e contará com 
a presença do governa-
dor Wilson Lima e outros 
membros do partido. 

“vamos fazer um gran-
de partido no Brasil e 
vamos também fazer um 
grande partido no Ama-
zonas”, escreveu em suas  
redes sociais. 

Avelino, que assumiu o 
cargo de presidente regio-
nal do partido no Amazo-
nas na segunda-feira (21), 

também confirmou a vin-
da de deputados para o 
união Brasil. 

“Estamos aguardando 
também a vinda de vários 
deputados estaduais para 
a composição da chapa, 
como também a de de-
putados federais. Então, 
nós teremos um grupo 
bastante grande e forte 
para as eleições”, afirmou. 

Os nomes dos novos 
membros do partido ainda 
não foram divulgados. No 
entanto, o Em Tempo traçou 
um panorama da força do 
união Brasil no Amazonas 
caso a filiação de 30 prefei-
tos realmente se confirme. 
O feito histórico certamen-
te pode ajudar a reeleger 
Wilson Lima no cargo de 
governador do Estado.

O fortalecimento da si-
gla no Amazonas foi sela-
do a partir da filiação do 
governador do Amazonas 
Wilson Lima, que ocor-
reu na segunda semana  
de março. 

“A partir de hoje estou 
me filiando ao união, para 
que a gente possa ajudar na 
construção desse projeto 
que é um projeto importan-
te para o Brasil e também 
para o Amazonas”, salien-
tou o governador. 

A força do partido 
Neste ano, o partido já 

conta com cerca de R$320 
milhões de fundo elei-
toral para a disputa no 
Brasil. Para fundo parti-
dário, o união também 
fica na frente, com um 
total de R$145 milhões.  
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Especialista dá dicas sobre IR para 
quem recebeu auxílio emergencial

Para ajudar os contri-
buintes, até o final desse 
prazo, o jornal Amazonas 
Em Tempo, em parceria 
com a Faculdade Santa 
Teresa, vai tirar as prin-
cipais dúvidas sobre o 
preenchimento da de-
claração

DivulgAção

Professora gizelda Santarém explica os procedimentos sobre a declaração do iR

Da Redação

o prazo para a entrega da de-
clação de imposto de Ren-
da 2022 (ano base 2021) já 
está correndo e a estimativa 

da Receita Federal (RF) é de que 
mais de 34,1 milhões de pessoas 
devam prestar contas com o leão. 
Diferente dos dois últimos anos 
em que o órgão ampliou o período 
para o envio do documento devido 
à pandemia de Covid-19, em 2022 
os contribuintes têm apenas até o 
dia 29 de abril.

Para ajudar os contribuintes, até 
o final desse prazo, o jornal Ama-
zonas Em Tempo, em parceria com 
a Faculdade Santa Teresa, vai ti-
rar as principais dúvidas sobre o 
preenchimento da declaração, que 
serão respondidas pela professora 
do curso de Ciências Contábeis, con-
tadora gizelda Santarém da Silva. 
Para começar, gizelda Santarém vai 
explicar em quais casos a pessoa 
que recebeu o Auxílio Emergencial 
deverá fazer a devolução do valor.

Toda pessoa que recebeu auxílio 
emergencial em 2021 deve declarar 
no imposto de renda?

Sim, desde que o valor recebi-
do seja maior que R$ 28.559,70. 

isso quer dizer que, caso o auxílio 
emergencial, somado com outros 
rendimentos tributáveis recebidos 
em 2021, como por exemplo, o 
salário, ultrapasse R$ 28.559,70, 
o contribuinte precisará prestar 
contas ao fisco, colocando todas 
as rendas tributáveis no campo 
separado para elas, no programa 

da Receita Federal.
Em que casos é necessário fa-

zer a devolução do valor rece-
bido do auxílio emergencial? 
 Na época do cadastro para o re-
cebimento do auxílio emergencial, 
mulheres com filhos receberam 
um valor diferenciado. Se, por 
exemplo, o pai for declarar o im-

posto de renda e incluir o mesmo 
filho que foi colocado no auxílio 
como dependente, o valor deverá 
ser devolvido. No momento em 
que o CPF do filho for registrado, 
a Receita Federal irá saber.

Se uma pessoa inclui em sua de-
claração um dependente (esposo 
(a), filho (a)) e o mesmo recebeu 

Alíquota para etanol, margarina e café vai ser zerada
DivulgAção

Produtores de café criticaram a medida do governo

IMPORTAÇÂO

Foi publicada em Diário oficial 
da união, nesta quarta-feira (23), 
a decisão do Ministério da Eco-
nomia de zerar as tarifas de im-
portação sobre etanol e seis tipos 
de alimentos – café, margarina, 
queijo, óleo de soja, açúcar e ma-
carrão –, até o fim do ano. A medida 
passa a valer a partir da  data 
da publicação. Para a Associação 
Brasileira dos importadores de 
Combustíveis (Abicom), a novida-
de tem potencial de levar redução 
de preço aos consumidores. Já 
para o diretor da Fgv Transpor-
tes, Marcus Quintella, efeitos não 
devem ser sentidos a curto prazo. 

Na última segunda-feira (21), o 
secretário de Comércio Exterior 
do Ministério da Economia, lu-
cas Ferraz, disse que estimativas 
mostram que a redução a zero da 
tarifa do etanol poderá reduzir 
em R$ 0,20 centavos o preço 
do litro da gasolina nos postos. 
Segundo dados disponibilizados 
pela Agência Nacional de Petró-
leo, gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP), os preços médios 
do litro da gasolina e do etanol 
no país estão em R$ 7,26 e R$ 
4,93, respectivamente.A união 
da indústria de Cana-de-Açúcar 
(uNiCA) disse que não vai se ma-

nifestar sobre o assunto.
 A isenção sobre a importação 

de etanol foi adotada pelo gover-
no federal em meio a um cenário 
de alta nos preços de alimentos e 
combustíveis. o custo é estimado 
em R$1 bilhão por ano aos co-
fres públicos em renúncia fiscal, 
perda de arrecadação que não 
precisa ser compensada por se 
tratar de um imposto regulatório.

A decisão de zerar as tarifas de 
importação de café moído, toma-
da pelo Ministério da Economia 
no início desta semana, continua 
trazendo muitos debates para o 
setor cafeeiro no Brasil. o país, 
líder mundial em produção e ex-
portação de café, é de fato há 
muitos anos é considerado au-
tossuficiente quando o assunto 
é cafeicultura, seja para consumo 
interno ou para manter as parce-
rias comerciais no exterior.

Celírio inácio da Silva, diretor exe-
cutivo da Associação Brasileira da 
indústria de Café (ABiC), explica 
que zerar as tarifas de importa-
ção traz muita insegurança para 
um setor que já está duramente 
fragilizado com os problemas cli-
máticos, alto custo de produção 
e com as dificuldades logísticas 
enfrentadas nos últimos anos. 
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auxilio emergencial em 2021, como 
esse valor deve ser colocado no 
documento? É preciso devolver? 
A pessoa deve acessar o site Da-
taprev e imprimir a declaração de 
rendimento. No programa do im-
posto de Renda, na aba para incluir 
as informações, a pessoa coloca os 
dados do Ministério da Cidadania. 
No momento do preenchimento da 
declaração, quando o titular inserir 
o CPF, automaticamente aparece a 
informação de que recebeu o auxílio 
e a guia de pagamento fica dispo-
nível. isso acontece nos casos em 
que se somado os valores do ren-
dimento do titular e dependente 
ultrapasse o teto de R$ 28.559,70.

o que acontece se a pessoa não 
declarar o valor do auxílio emer-
gencial recebido?

Se ultrapassar o valor do mon-
tante de R$ 28.559,70, o CPF de 
quem omitiu a informação vai 
ficar irregular.

Quantas pessoas estão nessa 
situação irregular com a Receita 
Federal, precisando devolver o va-
lor do auxílio? É possível parcelar 
o valor?

inúmeras, pois quando foi des-
coberto que havia pessoas que 
tinham recebido o auxílio e que 
tinham outras rendas, o gover-
no Federal disponibilizou uma 
conta para que fosse devolvido 
sem sanção.  Quem não fez isso 
na época, agora precisa pres-
tar conta com a Receita Federal. 
Até o momento, o órgão não dis-
ponibilizou a opção de devolução 
parcelada, ou seja, quem estiver 
irregular vai precisar pagar o valor 
integral de uma única vez.  Em qual-
quer situação, é importante que as 
pessoas procurem um profissional 
de contabilidade para ajudar no 
preenchimento do documento e 
evitar dores de cabeça futuras.
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Brasil tem chances de aproveitar 
efeitos da guerra, diz Campos Neto

O presidente do Banco Cen-
tral (BC), Roberto Campos 
Neto, afirmou ontem (23), 
que o Brasil pode se be-

neficiar com os efeitos do conflito 
entre a Ucrânia e a Rússia, apesar 
de a guerra gerar menos cresci-
mento e mais inflação em todo 
o mundo. Ao comentar sobre as 
transformações mundiais após a 
crise no Leste Europeu, o chefe 
da política monetária ressaltou a 
transformação das cadeias globais 
de valor e a brecha aberta para a 
inserção do país nesse novo sis-
tema. “Tem aí uma oportunidade 
secular para o Brasil, se estiver 
no lugar certo e com as políticas 
certas, de entrar nessas cadeias 
globais de valor”, disse. Campos 
Neto também citou os efeitos po-
sitivos para as exportações do país 
a alta das commodities de minérios 
e de alimentos — desde que não 
haja interrupção no suprimento de 
fertilizantes. No caminho inverso, 
a alta dos combustíveis fósseis 
prejudica pela grande importação 
do Brasil de derivados do petróleo. 

As mudanças nas matrizes do 
sistema global de valor também 
devem levar a economia passar por 
“um período relativamente longo” 
de crescimento baixo e inflação 
pressionada. Segundo Campos 
Neto, as maiores economias do 
mundo estavam preparadas para 
encontrar um cenário de depres-
são ao saírem da crise gerada pela 
Covid-19, mas encontraram um 
quadro de recessão. Esta conjun-
tura, que passou pela injeção de 
US$ 9 trilhões em 14 meses pelas 
autoridades monetárias, contri-
buiu para a disparada da inflação 
nas maiores economias globais. 

“As medidas foram feitas pen-

DivULgAçãO

O presidente do Banco 
Central afirmou que país 
pode se inserir no sistema 
das cadeias globais

Roberto Campos Neto, presidente do Banco Central, disse que o Brasil pode se beneficiar com os efeitos do conflito

Brasil aumentará produção 
de petróleo em 10% MALÁRIA

O ministro de Minas e 
Energia, Bento Albuquerque, 
anunciou na quarta-feira (23) 
que o Brasil irá aumentar em 
10% a sua produção de petró-
leo neste ano. isso significa 
um acréscimo de 300 mil 
barris de petróleo por dia, de 
acordo com o ministro.

O anúncio foi feito durante 
o encontro anual de minis-
tros de energia dos países 
membros e associados da 
Agência internacional de 
Energia, em Paris. De acordo 
com o ministro, o aumento da 
produção de óleo bruto será a 
contribuição do Brasil para a 
“estabilização dos mercados 
globais de energia”, afetados 
diretamente pelos efeitos da 
invasão russa na Ucrânia.

“Quando indústria e gover-
no trabalham em colabora-
ção e consenso no que pre-
cisa ser feito, isso permite um 
impacto maior e mais rápido. 
Nesse sentido, estou feliz em 
anunciar que Brasil vai in-
crementar sua produção de 
petróleo, adicionando 300 

mil barris por dia até o final 
do ano”, disse Bento Albu-
querque, durante o evento.

O preço do petróleo no 
mercado internacional dis-
parou após as sanções à 
Rússia, país responsável por 
12% da produção mundial de 
óleo e gás. A consequência 
disso é o aumento do preço 
dos combustíveis ao redor do 
mundo, inclusive no Brasil.

Nesta semana, o barril do 
tripo Brent voltou a rodar na 
casa de US$ 120, depois de 
ter sido negociado a US$ 100 
dias atrás. O valor subiu dian-
te do temor de escassez do 
produto no mercado global.

Os Estados Unidos lideram 
uma tentativa de aumentar a 
produção mundial para re-
duzir a dependência russa e 
também reduzir os preços. 
O Brasil hoje já é um dos 
maiores produtores de pe-
tróleo do mundo e há cerca 
de duas semanas o governo 
americano pediu ao minis-
tro de Minas e Energia para 
ampliar a produção nacional.

estabilizar preços

Nós habitantes da região ama-
zônica, com nossas exorbitantes 
florestas tropicais, convivemos 
com o risco de transmissão de 
uma doença infecciosa causada 
pela picada de um mosquito 
fêmea chamado anopheles e 
que pode causar a morte se 
não for tratada corretamente. 
Sim, estamos falando da ma-
lária, também conhecida como 
paludismo, é uma doença febril 
transmitida com a participação 
do vetor (mosquito prego) in-
fectado por plasmodium, um 
tipo de protozoário. A malária 
é uma doença endêmica que 
atinge países tropicais no mun-
do todo, mas no Brasil os casos 
se concentram nos estados da 
região norte e centro-oeste, de 
acordo com o Ministério da Saú-
de, o Brasil registrou um total 
de 145.188 casos da doença no 
ano passado, sendo endêmica 
na região amazônica (composta 
pelos sete estados da Região 
Norte, além do Maranhão e Mato 
grosso). Os principais sintomas 
da malária incluem calafrios, 
febre alta, cefaleia , tremores e 
mal estar geral, pele amarelada, 
falta de apetite e dependendo 
do tipo da malária os sintomas 

pode alternar a cada dois ou três 
dias, por este motivo chamamos 
de febre terçã ou febre quartã.  

Qualquer pessoa exposta a 
picada do mosquito, pela ma-
nhã bem cedo ou ao anoitecer, 
principalmente no final da tarde 
(crepúsculo), pode ser infectada 
e aqueles que moram em áreas 
endêmicas podem  ser contami-
nados muitas vezes e até atingir 
um grau de imunidade parcial 
não apresentando nenhum sin-
tomas, porém continuam sendo 
fontes de transmissão se for 
picado e em seguida o mos-
quito picar outro ser vivente. 
O período de incubação pode 
levar de 7 a 28 dias, portanto 
caso você apresente um quadro 
de febre após ter visitado áreas 
de mata fechada, procure um 
posto de saúde para receber o 
tratamento.     Esta é uma doen-
ça curável, como existem vários 
tipos de parasitas da malária, 
o tratamento adequado deverá 
ser feito após a análise para 
confirmar o diagnóstico, de for-
ma alguma o tratamento deverá 
ser interrompido, como muitos 
começam a se sentir melhor no 
início do tratamento, tendem a 
abandonar os remédios, o que 

aumenta o risco de recaída da 
doença. Em casos graves da do-
ença o paciente pode apresentar 
prostração, alterações da cons-
ciência, dispneia com hiperven-
tilação pulmonar, convulsões, 
hipotensão arterial levando ao 
choque, hemorragia e icterícia.  
As crianças e as gestantes in-
fectadas pela primeira vez estão 
sujeitas a maior gravidade da 
doença, principalmente se forem 
infectadas pelo tipo plasmodium 
falcipurarum , que se não for 
diagnosticado a tempo e trata-
das adequadamente em tempo 
hábil, podem ser letais.  Como 
não existe vacina, precisamos 
ser cuidadosos principalmente 
nas áreas de maior prevalência 
do mosquito, evitando banho de 
igarapé ou em águas paradas ao 
entardecer e ao amanhecer, pro-
tegendo as casas no interior com 
telas de proteção e mosquiteiros 
na hora de dormir, ao se expor 
em zonas de matas ou florestas 
usar sempre repelente e roupas 
de proteção ao corpo (camisa 
manga longa, calças compridas, 
etc) e por final buscar ajuda 
médica nos primeiros sinais da 
doença, nunca se automedique. 
Cuidem-se!

sando em uma situação muito mais 
grave”, afirmou durante um evento 
promovido pelo Tribunal de Con-
tas da União (TCU) e Federação 
das indústrias do Estado de São  
Paulo (Fiesp). 

O presidente do BC voltou a afir-
mar que o pico da inflação medida 
pelo Índice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (iPCA) deve ser atingido 
em abril, para depois iniciar um 
processo de queda. A variação de 
preços foi a 10,54% no acumulado 
de 12 meses em fevereiro. 

Segundo Campos Neto, a autori-
dade monetária brasileira saiu na 
frente dos seus pares globais no 
aperto dos juros. “O Brasil tem sido 

mais atuante no combate à infla-
ção, que nós entendemos que é 
mais persistente. A inflação conta-
minou os núcleos e hoje está acima 
das metas em serviço, comércio 
e indústria. Precisamos endereçar 
esse problema com serenidade e 
firmeza”, afirmou. 

O Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) do BC elevou a Selic 
de 10,75% para 11,75% ao ano na 
semana passada e indicou novo 
acréscimo de 1 ponto percentual 
no encontro agendado para maio, 
mas deixou a “porta aberta” para a 
possibilidade ampliar o ciclo de alta. 
O mercado financeiro estima que 
os juros encerrem o ano em 13%.

Dólar
O dólar caiu a menor cotação 

em dois anos e ampliou a desva-
lorização ante o real pelo sexto 
dia seguido nesta quarta-feira, 23, 
com novas pressões sobre as com-
modities, sobretudo o petróleo, e 
a expectativa de mais sanções do 
Ocidente à Rússia durante a viagem 
de Joe Biden à Europa. A divisa 
norte-americana fechou com for-
te queda de 1,45%, a R$ 4,844, a 
menor cotação desde 13 de março 
de 2020, quando encerrou a R$ 
4,816. O câmbio chegou a mínima 
de R$ 4,834, enquanto a máxima 
não passou de R$ 4,922. 

A divisa norte-americana encer-

rou a véspera com queda de 0,6%, 
cotado a R$ 4,915. impactada pelo 
clima negativo nos mercados inter-
nacionais, o ibovespa, referência 
da Bolsa de valores brasileira, en-
cerrou com leve alta de 0,1%, aos 
117.457 pontos. Este foi o melhor 
desempenho para o pregão desde o 
dia 6 de setembro de 2021, quando 
foi a 117.868 pontos. 

Os investidores aguardam a 
agenda do presidente dos Esta-
dos Unidos, Joe Biden, com líderes 
europeus durante um encontro em 
Bruxelas, a partir desta quinta-fei-
ra, 24. Segundo o governo norte-
-americano, o grupo deve anunciar 
novas sanções à Rússia.
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Governo do Amazonas revitaliza 
Caic+ no bairro Compensa

Homem rouba carro, troca tiros 
com a polícia e morre baleado

Corpo é encontrado com 
marcas de tiros 

Com o novo perfil, a 
unidade de saúde passa 
a atender também ado-
lescentes, ampliando o 
atendimento para a faixa 
etária de 0 a 17 anos

Sem receber reformas há 
12 anos, o Centro de Aten-
ção Integral à Criança e 
ao Adolescente (Caic+) Al-

berto Carreira foi entregue, nes-
ta quarta-feira (23), totalmente 
revitalizado, no bairro Compen-
sa, Zona Oeste de Manaus. A 
unidade é a segunda do tipo a 
ser reinaugurada pelo governa-
dor Wilson Lima, em Manaus, 
após receber uma reformulação, 
com o acréscimo de cinco novas 
especialidades pediátricas. Com 
o novo perfil, o local passa a 
atender também adolescentes, 
ampliando o atendimento para a 
faixa etária de 0 a 17 anos.

A reformulação dessa unida-
de deve suprir uma demanda 
de atendimentos especializados, 
muito esperada por moradores 
da região. Cerca de 90 mil pessoas 
moram na Compensa, o quar-
to mais bairro mais populoso  
de Manaus.

A moradora Meiry Angela, de 34 
anos de idade, vai ao Caic desde 
quando teve a primeira filha, há 
16 anos, e hoje vê essa entrega 
como algo muito importante para 
todas as mães da região.

“Já trago meus filhos há bastan-
te tempo. Eu tenho uma filha de 
16 anos e o Emanuel, de 2 anos. 
Esperamos essa melhoria para 
nossa comunidade e agora vai 
ter novos especialistas e médi-
cos. Com essa reforma, creio que 
vai ficar tudo bem melhor para 
nossas crianças. Não só pra mim, 

BruNO ZANArdO/SECOM

rEPrOduÇÃO

O novo perfil de atendimento Caic+ é resultado das ações do programa Saúde Amazonas, executado pela Secretaria de Estado de Saúde (SES-AM)

Wendel bateu no muro de uma residência, após ser baleado.

como mãe, mas para as outras 
também, nós precisamos muito 
e agradecemos”, declarou.

O novo perfil de atendimento 
Caic+ é resultado das ações do 
programa Saúde Amazonas, por 
meio do projeto Criança Amazo-
nas, executado pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM). A 
diretora do Caic+ Alberto Carrei-
ra, Tatiana Lopes, fala que esse 
novo modelo é uma inovação 
para o estado do Amazonas e diz 
estar muito feliz em fazer parte  
dessa conquista.

“É muito gratificante para a gen-
te estar realizando, construindo 
e conquistando mais um espaço 

para as nossas crianças, para os 
nossos adolescentes, para nossa 
comunidade e para nossa popu-
lação. É uma imensa satisfação 
poder fazer parte deste momento 
e trazer o que há de melhor para 
os nossos comunitários. É uma 
inovação em todo o processo 
de serviço assistencial do nosso 
estado”, afirmou Tatiana.

A psicóloga Karine Pontes tra-
balha no Caic+ Alberto Carreira 
há 16 anos e relata que viu, com 
o passar dos anos, uma pre-
carização do local de trabalho. 
Hoje, com a reforma e a en-
trega de novas especialidades, 
a profissional de saúde afirma 

se sentir mais valorizada, e diz 
que esse novo modelo é um  
grande avanço.

“Nós, funcionários antigos, já 
presenciamos uma mudança 
para melhor muito grande aqui. 
Aquele atendimento, que era li-
mitado à pediatria, agora vai se 
ampliar para outras especialida-
des”, afirmou.

Especialidades e exames
O Caic+ Alberto Carreira vai 

ofertar exames nas áreas de 
neurologia, nutrologia, orto-
pedia, psiquiatria e serviços de 
apoio diagnóstico em cardiologia 
e neurologia. Os atendimentos 

Carlos Araújo

Wendel Oliveira Jacinto, 
de 27 anos de idade, morreu 
durante troca de tiros com 
a polícia, na tarde desta 
quarta-feira (23), quando 
fugia de agentes da Força 
Tática da Polícia Militar do 
Amazonas (PM-AM).

Os policiais receberam 
a denúncia de que um 
veículo com restrição de 
roubo estava transitando 
na Av. djalma Batista, Zona 
Centro-Sul de Manaus. O 
carro era modelo Toyota 
Hilux, de cor preta, pla-
ca OAd-7823, roubado na 
manhã desta quarta-feira, 
na Av. Silves, bairro Cacho-
eirinha, Zona Sul da capital.

Ao ser abordado pelos 
PM’s, o homem se recusou 
a parar o veículo e fugiu 
para o bairro da união, 

troca dE tiros crimE

Ele efetuou vários dispa-
ros contra a equipe, que 
revidou a injusta agres-
são. Conseguimos fazer a 
abordagem, o infrator foi 
socorrido e encaminhado 
ao Hospital 28 de Agosto 
e lá veio a óbito”, disse o 
Tenente Barroso.

Wendel bateu no 
muro de uma casa após  
ser baleado.

armamento
No carro, os policiais da 

Força Tática encontraram 
uma pistola .40, munições 
e uma tornozeleira ele-
trônica rompida.

Foi descoberto, ainda, 
no 1º distrito Integrado de 
Polícia (dIP), que o homem 
já respondia por roubo. A 
polícia também investiga se 
Wendel Jacinto pertencia a 
alguma facção criminosa.

  Luana Lima

O corpo de um adoles-
cente identificado como 
Herbert de Oliveira da 
Silva, de 17 anos de ida-
de, foi encontrado com 
marcas de tiros na ma-
nhã desta quarta-feira 
(23), na rua T, comuni-
dade Santa Inês, bair-
ro Jorge Teixeira, Zona 
Leste de Manaus.

de acordo com infor-
mações de moradores 
do local, o adolescente 
estava com um grupo 
de amigos em uma área 
de mata, quando uma 
equipe policial chegou 
e realizou os disparos 
contra ele. Guilherme 
ainda tentou correr, 
mas foi atingido. Ele não 
resistiu aos ferimentos 
e morreu na hora.

Segundo a mãe de 
Hebert, o filho era ven-

dedor de verdura pela 
manhã e estudava pela 
tarde. A mulher ainda 
informou que ele pas-
sou pelo local onde es-
tava o grupo de jovens e 
decidiu parar para con-
versar, nesse momen-
to a polícia chegou e  
atirou neles.

de acordo com o de-
legado Gerson Olivei-
ra, as informações dão 
conta de que policiais 
realizaram os disparos 
contra o grupo que es-
taria vendendo drogas 
no local. Porém, a au-
toridade afirmou que 
ainda não se sabe qual 
guarnição estava aten-
dendo esta ocorrência.

Peritos do departa-
mento de Polícia Téc-
nico-Científico (dPTC) 
constaram que o jovem 
foi atingido com um tiro 
na região das costas. 

especializados serão realizados 
por meio de encaminhamento 
do Sistema de regulação do  
Estado (Sisreg).

Os pais e responsáveis das 
crianças e adolescentes que 
necessitam dessa assistência 
precisam estar com os dados 
cadastrais atualizados no Sis-
tema Único de Saúde (SuS) e 
obter primeiro atendimen-
to em uma unidade Básica de  
Saúde (uBS).

Em janeiro deste ano, o gover-
nador Wilson Lima entregou o 
Caic+ Ana Braga, a primeira uni-
dade deste tipo de atendimento 
totalmente revitalizada.

9
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ainda na Zona Centro-Sul, 
quando começou, na rua 
Senador Cândido, a atirar 
nos policiais.

“recebemos a denún-
cia pelo Sistema Oráculo 
(que aponta os veículos 
com restrição de roubo). 
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Prefeitura assina ordem 
para reforma de mercado

Alunos denunciam assédio moral de diretor de escola 

Uso continua 
em locais 
fechados 

O espaço municipal vai 
receber, entre vários 
serviços, pintura externa 
e interna, troca de forro 
e revisão geral das insta-
lações elétricas

Como parte do programa de 
crescimento econômico e 
social “Mais Manaus”, que 
prevê a reforma e constru-

ção de feiras e mercados na cida-
de, o prefeito de Manaus, David 
Almeida, assinou nesta quarta-
-feira (23), a ordem de serviço para 
o início das obras de recuperação 
do mercado municipal Carneiro da 
Mota, localizado no bairro Morro 
da Liberdade, Zona Sul da cidade.

“Eu não me conformo com menos 
que o melhor para nossa cida-

DivuLgAção/SEMCoM

REPRoDução/googLE

DivuLgAção/SEMCoM

Há 21 anos sem receber reforma, o mercado atende ao público em atividades diversas, como lanche, bazar, estivas, confecções, etc, gerando cerca de 80 empregos

Prefeituras possuem autonomia 
para definir regras de uso do item

A equipe do Em Tempo teve acesso a uma carta, compartilhada por um grupo de alunos, relatando a rotina do local

de, vamos transformar esse local 
em um lugar de atração para os 
permissionários e para a popula-
ção. Estamos transformando os 
mercados e feiras da nossa cida-
de, vamos reformar 35 unidades 
de mercados e feiras, além de 
construir novos espaços. Com essa 
reforma, queremos ampliar essa 
estrutura com a construção de 
mais boxes, e assim oferecer uma 
melhor condição de trabalho aos 
permissionários e melhor condição 
de consumo para a população. Nós 
estamos cuidando de todas as zo-
nas da cidade”, destacou o prefeito.

o espaço, que é administrado 
pela Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento, Centro e 
Comércio informal (Semacc), vai 
receber serviços de pintura exter-
na e interna, troca de forro, revisão 
geral das instalações elétricas, re-
forma da cobertura frontal e late-
ral, construção de novas rampas de 

acesso, reforma geral dos banhei-
ros, recuperação da fachada total 
no local e ampliação dos boxes.

“É um momento de realização 
para todos, isso também é fruto de 
uma emenda do deputado Alberto 
Neto, que teve um olhar sensí-
vel para esta importante feira de 
um importante bairro. os serviços 
serão realizados por etapas, sem 
prejudicar o trabalho dos nossos 
permissionários”, enfatizou o ti-
tular da Semacc, Renato Júnior.

o deputado federal capitão Al-
berto Neto destacou que os re-
cursos destinados têm o objetivo 
de contribuir com a reforma das 
estruturas do mercado para me-
lhor atender a população.

“o mercado municipal Carnei-
ro Mota, no bairro do Morro da 
Liberdade, é o primeiro mercado 
que está sendo beneficiado com 
o recurso que destinei para a Pre-
feitura de Manaus, para realizar o 

trabalho de revitalização de feiras 
e mercados. Além deste mercado, 
teremos outros sendo revitaliza-
dos através das minhas emen-
das. Promessa que fiz durante 
a campanha e hoje está sendo 
cumprida”, enfatizou o deputado.

Há 21 anos sem receber reforma, 
o mercado atende ao público em 
atividades diversas, como lanche, 
bazar, estivas, confecções, assis-
tência técnica, entre outras, geran-
do cerca de 80 empregos diretos e 
indiretos. Para os permissionários, 
esse momento era aguardado.

“A gente existe, esse olhar para 
o nosso bairro é essencial, esse 
mercado é muito importante para 
a nossa comunidade, para nos-
sos trabalhadores, para todos os 
moradores daqui. Essa reforma 
vai nos ajudar muito, estávamos 
ansiosos por esse momento”, fi-
nalizou a permissionária Leninha 
Miller, 60 anos.

Humilhação é o que os alunos 
da Escola Estadual Professora 
Cecília Ferreira da Silva, locali-
zada na rua Hortelã, no bairro 
Jorge Teixeira, Zona Leste de 
Manaus, vivem nos últimos dias 

sob a gestão do novo diretor 
da unidade. o que era para ser 
um ambiente de aprendizado e 
educação se tornou um local de 
desrespeito, segundo uma de-
núncia realizada por um grupo 

de alunos.
o Em Tempo teve acesso ao 

documento de denúncia e, entre 
os comportamentos diários do 
diretor, os estudantes relatam 
que alguns alunos das turmas 

denúncia

MÁScaRaS

A obrigatoriedade do 
uso de máscaras em lo-
cais fechados será manti-
da em Manaus, conforme 
o anúncio da Prefeitura 
de Manaus nesta quarta-
-feira (23). o uso do item 
de proteção contra a Co-
vid-19 deve ser exigido até 
o dia 30 de março, quando 
completa o período de 14 
dias de monitoramento 
das condições epidemio-
lógica da população, após 
a liberação da máscara em 
ambientes abertos.

A máscara deixou de 
ser obrigatória em locais 
abertos&nbsp;conforme 
o decreto municipal nº 
5.274, publicado na edição 
nº 5.304, do Diário oficial 
do Município (DoM), do 
último dia 16.

De acordo com o prefeito 
David Almeida, Manaus só 
deve avançar para novas 
etapas de flexibilização 
das medidas protetivas 
contra a Covid-19 se as 
condições epidemiológi-
cas, tais como número de 
casos novos, internações 
e óbitos, se mantiverem 
em queda.

do segundo ano e do terceiro 
ano dos turnos da manhã e da 
noite receberam xingamentos 
do gestor. “Foram xingados pelo 
diretor como lixo e imprestável. 
E isso é muito grave, é crime”, 
disse um trecho do texto.

os alunos afirmam no docu-
mento que o diretor comumen-
te direciona gritos aos estu-
dantes. Por este motivo, alguns 
alunos pensam em desistir de 
ir para a escola, assim como 
outros pararam de participar 
de eventos estudantis, como a 
atuação no grêmio estudantil.

“Do que adianta o diretor falar 
que vai ter um monte de projeto 
para incentivar os alunos se a 
melhor coisa, que é o bom tra-
tamento, ele não dá? Quer pe-
dir ordem como? A gente quer 
escola organizada sim, mas o 
diretor, antes de ficar gritando, 
precisa saber o que está acon-
tecendo para não acontecer as 
injustiças e desmotivar geral a 
participar do evento da escola”, 
denunciam os alunos.

o descontentamento tam-
bém é partilhado pelos pais. 
Segundo a denúncia dos alunos 
da Escola Estadual Professora 

Cecília Ferreira da Silva, mães e 
pais já foram à escola reclamar 
do comportamento do diretor.

“Nós vamos ter que denunciar 
para que tudo isso pare e para 
que a gente possa estudar na 
paz dentro da escola, porque 
ninguém vai aceitar mais ser 
humilhado em um lugar que era 
para gente ir e ficar na tran-
quilidade. Já basta a vida difícil 
que a gente tem em casa. Nós 
saímos muitas vezes cansados 
do trampo para ter que ouvir os 
desaforos do diretor do Cecília”, 
finalizam os alunos.

nota da Seduc
o Em Tempo procurou a Se-

cretaria de Estado de Educação 
e Desporto para saber o posi-
cionamento do órgão. A Seduc 
informou que tomou conheci-
mento da denúncia e que já ini-
ciou apurações dos fatos para 
tomar as medidas cabíveis.

“Reforçamos, ainda, que a 
atual gestão não compactua 
com qualquer comportamento 
agressivo, de constrangimen-
to ou de humilhação no am-
biente escolar”, afirma a Seduc  
em nota.
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Corinthians contrata garoto 
dispensado pelo Palmeiras
Jovem atleta foi dis-
pensado por ter sido 
visto na torcida do 
Corinthians

RepRodução/ InstagRaM

Murilo Nunes, de dez anos, agora é jogador de futsal nas categorias de base do Corinthians

   eM teMpo

o palmeiras dispensou 
o jovem Murilo nunes, 
atleta do sub-10, após ter 
sido visto na torcida do 

Corinthians assistindo aos derbys 
do sub-12 ao sub-18. erasmo Jú-
nior, pai do garoto, se manifestou 
nas redes sociais e, após o caso 
repercutir, o jogador foi convida-
do para atuar no time alvinegro.

sem a explicação do que mo-
tivou o corte, o pai do atleta 
foi apenas informado de que na 
segunda ele deveria ir ao clube 
para entender o acontecido. an-
tes, porém, erasmo diz ter con-
versado com membros da co-
missão técnica que explicaram 
terem sido surpreendidos com a 
decisão, também. 

“eu recebi uma ligação de uma 
pessoa da coordenação do pal-
meiras informando que meu filho 
estava cortado da convocação 
do amistoso que ocorreria dia 
20 deste mês. Fiquei surpreso e 
chateado. uma criança de ape-
nas 10 anos estava sim com os 
amigos na parte da torcida do 
Corinthians. ele estava apenas se 
divertindo como qualquer crian-
ça, que com essa idade não tem 
maldade e nem sabe o tamanho 
dessa rivalidade que existe entre 
as equipes”, escreveu erasmo.

o menino já tinha postado vídeos 
em outros momentos usando a ca-
misa do palmeiras em ambientes 
fora do clube e tinha participado 
de treinos no Ct da base, em 
guarulhos (sp). o pai reforçou que 
seu filho “honrava a camisa do pal-
meiras, dando o seu melhor com 
muito carinho, amor e respeito”.

‘Luva de Pedreiro’ conhece São Januário 
e pai se emociona RepRodução/VasCo da gaMa

“Luva de pedreiro” esbanja humildade ao imitar o craque Cristiano Ronaldo

Receba! Fenômeno nas redes 
sociais, Iran, o “cara da Luva de 
pedreiro” está no Rio de Janeiro 
e será o primeiro convidado na 
estreia do podcast do Vasco, 
‘Fala, Vascão’. o influenciador 
tem participado de ações do 
clube em são Januário e cobrou 
um pênalti no estádio com di-
reito a famosa comemoração. 
em sua chegada, ele foi cercado 
por crianças, deu autógrafos e 
esbanjou simpatia.

antes de gravar o podcast, 
Iran segue mostrando em sua 
rede social as mudanças que 
a fama lhe trouxe. Com muita 
humildade, o jovem conheceu a 
praia, viajou de avião pela pri-
meira vez, experimentou pizza, 
batata frita e pudim. 

ele nunca escondeu o cari-
nho pelo gigante da Colina e já 
ganhou uma camisa autografa-
da. Mais cedo, seu pai também 
está presente ao seu lado nesta 
conquista e se emocionou ao 
encontrar um ídolo: Roberto 
dinamite, em são Januário.

o influenciador conquistou 
as redes com seus vídeos em 
que mostra todo seu talento 
ao bater na bola. Com caris-
ma, Iran Ferreira, nascido no 
interior da Bahia, atingiu nú-
meros que impressionam: no 
momento ele tem 9,5 milhões 
de seguidores no tiktok, 5,9 
milhões no Instagram, 636 mil 
inscritos no Youtube e 458 mil 
seguidores no twitter.

Com apenas 20 anos, o Luva 

de pedreiro esbanja humildade 
e simpatia ao imitar o craque 
Cristiano Ronaldo, em sua co-
memoração, assim como colo-
car a bola no ângulo em campos 
de terra batida. a maioria dos 
vídeos foi gravada no povoa-
do de tábua, no município de 
Quijingue, no interior da Bahia.

Rapidamente, os bordões 
“Receba” e “graças a deus” ca-
íram no gosto popular e seus 
vídeos passaram a viralizar e 
ganhar repercussão interna-
cional. diante disso, o Barce-
lona compartilhou um vídeo de 
Iran, além do Bayern de Muni-
que, que mostrou o atacante 
gnabry imitando a comemo-
ração do influenciador durante  
o treinamento.

Fenômeno das redes sociais

na terça-feira (22), Murilo re-
cebeu uma mensagem de deives, 
capitão do time principal do Co-
rinthians de futsal: “seja bem-
-vindo, craque. teu sonho será 
nosso a partir de hoje! ”.

“Recebi no treino o Murilo nu-

nes. Falei com os pais inclusive 
que relataram os traumas cau-
sados pelo ocorrido. Felizmente 
agora ele está no lugar certo, time 
campeão do mundo e bem cui-
dado por todos nós”, completou.

em nota oficial, o palmeiras 

negou a dispensa e disse que foi 
uma decisão do pai do garoto.

“o palmeiras não relacionou 
o jogador Murilo nunes, da ca-
tegoria sub-10 de futsal, para 
o amistoso contra o Indaiatuba, 
realizado no domingo (20), por 

questão disciplinar. o clube res-
salta, contudo, que em momento 
algum o dispensou da equipe – 
foi o pai dele quem solicitou o 
desligamento, em razão do mal-
-estar que a atitude do seu filho  
causou internamente”.
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Brasil enfrenta o Chile de olho em atuação de Neymar 

colocado na primeira fase. Já no 
estádio Carlos Zamith, o Fast 
Clube, que avançou em quarta, 
enfrentou o time de melhor 
campanha na primeira fase, o 
Princesa do Solimões.

E, pelo menos na primeira 
parte dos confrontos decisivos, 
os times de pior campanha con-
quistaram a vitória e vão com 
vantagem para o jogo de volta.

Na Arena, o Gavião do Norte 
venceu o Leão da Vila Munici-
pal pelo placar de 1 a 0, com 
gol de Gutierrez. O defensor 

aproveitou o rebote do goleiro 
Neguett, em chute de Chan, aos 
28 minutos do primeiro tempo.

Na outra semifinal, também 
pelo primeiro jogo, o Rolo Com-
pressor venceu o Tubarão do 
Norte, de virada, pelo placar de 
2 a 1. Após abrir o placar com 
Max, de cabeça, o Princesa viu o 
Fast virar a partida, no segundo 
tempo. Com gols de Pedro Pires 
e Felipe, o time de Alan George 
saiu com a vitória. No último lan-
ce, Dedê quase empatou para 
o time de Manacapuru.

E agora?
Mesmo com a vitória na pri-

meira partida das semifinais, 
os times de pior campanha não 
estão com tanta vantagem as-
sim. Isso porque o regulamen-
to do Barezão 2022 prevê que 
os times de melhor campanha 
têm a vantagem de dois resul-
tados iguais para avançarem  
à final.

Portanto, se Naça e Princesa 
vencerem pelo placar mínimo, 
como nesses jogos de ida, estão 
classificados para a decisão.

Para Manaus e Fast, o em-
pate basta para que am-
bos classifiquem para a final  
do Estadual.

As partidas vão acontecer no 
mesmo horário, às 15h30 (horá-
rio de Manaus). Manaus e Naça 
vão se enfrentar no estádio 
Ismael Benigno, a tradicional 
Colina. Já o Princesa recebe o 
Fast Club em Manacapuru, no 
estádio Gilberto Mestrinho, o 
Gilbertão. Quem avançar para a 
final, já garante vaga na Copa do 
Brasil da próxima temporada.

ISMAEL MONTEIRO/MILLy BARRETO

PEDRO MARTINS/CBF

Tite falou sobre preocupação com foco de Neymar, visando à Copa do Mundo do Catar, no final do ano

Eliminatórias

Na véspera do duelo da Sele-
ção Brasileira com o Chile, pelas 
Eliminatórias Sul-Americanas, 
o técnico Tite abriu o jogo so-
bre o momento de Neymar, 
que vem sendo muito criticado 
pelo desempenho no PSG. Em 
entrevista coletiva na Granja 
Comary, o treinador admitiu 
uma preocupação, mas afir-
mou que este tema é tratado 
internamente.

“Primeiro, eu aprendi ao lon-
go do tempo e o start foi uma 
filha socióloga, que diz: igual-
dade não, equidade. O que um 
atleta precisa pode ser o que o 
outro não precisa, abordagens 
diferentes, correções diferen-
tes, porque somos diferentes 
enquanto seres humanos. Te-
mos uma preocupação geral. E 
mesmo se tivesse tido - e não 
vou responder à tua pergunta 
porque são coisas muito ínti-
mas, de dentro de vestiário, no 
cunho particular. Eu vou ser di-
reto contigo: se um técnico meu 
quando eu era atleta pegasse 
e externasse meus problemas 
de forma pública eu ia colocar 
para ele: por que não vem falar 
comigo antes e me expõe de 

forma pública? A gente é ex-
posto pra caramba, nós somos 
cobrados pela nossa atividade”, 
disse o treinador.

Tite foi novamente questio-
nado a respeito do momen-
to do camisa 10 da Seleção 
Brasileira, mas mostrou que 
as realidades de uma seleção 
são diferentes do dia a dia de  
um clube.

“As realidades do clube são 
umas e as da seleção são outras. 
Uma série de atletas passou 
adversidades em seus clubes, 
uma série de atletas vêm com 
autoestima elevada. Aqui é 
um marco inicial, quando nos 
apresentamos é um marco da 
sequência do nosso trabalho. 
Do processo de jogar sob a 
pressão que temos conosco de 
fazer o nosso melhor. Nisso 
está inserido o Neymar? Claro, 
mas estão inseridos todos os 
atletas”, completou Tite.

Já classificado para o Mun-
dial, o Brasil recebe o Chile 
nesta quinta-feira (24), pela 17ª 
rodada das Eliminatórias Sul-
-Americanas. O jogo acontece 
no Maracanã, às 19h30 (horário 
de Manaus).

Neste quarta-feira (23), 
a fase de semifinais 
iniciou no Campeoanto 
Amazonense de 2022. 

Na Arena da Amazônia, o Ma-
naus, time de terceira melhor 
campanha, enfrentou o Nacio-
nal, que classificou em segundo 

Na Arena, o Manaus 
bateu o Naça por 1 a 0. 
No Zamith, deu Fast

Manaus e Fast Clube saem em 
vantagem nas semis do Barezão

Jogos de ida aconteceram 
nesta quarta-feira (23). No 

domingo (27), sai a definição 
dos classificados para a final, 

após os jogos da volta
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Teatro Amazonas ganha destaque na plataforma Netflix 
Divulgação

as publicações remetem ao show “É de Mim Mesmo”, de Whindersson Nunes 

o Teatro amazonas ganhou uma 
série de posts especiais na rede 
social da gigante do streaming, a 
Netflix, nesta semana. Sete pu-
blicações foram feitas pela Ne-
tflix Brasil na rede social Twitter, 
com curiosidades sobre o Teatro 
amazonas, espaço administrado 
pelo governo do amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado da 
Cultura e Economia Criativa.

as publicações remetem ao 
show “É de Mim Mesmo”, do you-
tuber Whindersson Nunes, grava-
do no equipamento e que estreou 
na plataforma no dia 3 de março.

“@NetflixBrasil – Não tem como 
não ser capturado pela beleza do 
cenário do especial Whindersson 
Nunes: É de Mim Mesmo. Essa 

thread é para quem não conhece 
(e também para quem conhece) o 
icônico lugar da gravação: o Teatro 
amazonas, em Manaus”, publicou 
o serviço de streaming.

o secretário de Cultura e Econo-
mia Criativa, Marcos apolo Muniz, 
revela que o reconhecimento do 
patrimônio histórico na rede so-
cial da Netflix foi uma surpresa.

“Recentemente o nosso Teatro 
amazonas completou 125 anos. 
um dos mais importantes tea-
tros do País merece todo esse 
reconhecimento, é uma forma de 
divulgar a história da construção 
e dos espetáculos que passaram 
por aqui e encantaram visitantes 
do amazonas, do Brasil e do mun-
do”, afirma o secretário.

Entre as curiosidades apresen-
tadas sobre o espaço, está o fato 
de ter em sua construção mate-
riais da itália, França e Escócia.

“@NetflixBrasil - o Teatro amazo-
nas foi praticamente todo ‘importa-
do’: o mármore do hall de entrada 
é de Carrara, na itália; o ferro das 
colunas é escocês; o piso é portu-
guês e o bronze dos lustres, francês”, 
destacou no post desta terça.

Shows e espetáculos 
outro destaque das publicações 

da Netflix foi o Teatro amazonas 
como palco de manifestações 
artísticas das mais variadas ver-
tentes, de shows internacionais 
a apresentações de orquestras e 
corpos de dança premiados..

DESTAQUE INTERNACIONAL

a voz e a representativida-
de feminina no boi-bumbá 
sobem ao palco do Carna-
boi 2022, nesta sexta-feira 

e sábado (25 e 26), no Centro de 
Convenções Prof. gilberto Mes-
trinho – Sambódromo (avenida 
Pedro Teixeira, 2565, Dom Pedro). 
Entre as mais de 40 atrações, estão 
confirmadas as cantoras luanita 
Rangel, Márcia Novo, Mara lima e 
Márcia Siqueira, que vão embalar 
o público ao som das toadas.  

Com 20 anos de carreira, a can-
tora parintinense Márcia Novo 
não iniciou na música pelas toa-
das. ao longo do tempo, a artista 
conta que foi se reencontrando 
no ritmo que faz parte da sua 
vida desde a infância.

“Eu tinha esses medos da mu-
lher tocando toada e quebrei tudo 
isso. Então, meu público, que me 
acompanhou, está numa expec-
tativa muito grande”, afirma a 
cantora que se apresenta no sá-
bado (26), às 23h. “Quero mostrar 
no Carnaboi, para quem não me 

conhece nas rodas de toada, um 
pouquinho da minha energia e da 
pavulagem”, enfatizou.

Para Márcia Novo, a relação com 
a toada e a paixão pela cultura 
amazônica é um denominador 
comum entre as colegas de boi-
-bumbá. Ela destaca que Márcia 
Siqueira se tornou a primeira 
mulher a ocupar a função de 
levantadora oficial de toadas de 
um boi em Parintins. 

“Com certeza, a Márcia Siquei-
ra me inspirou muito para ser 
uma cantora de toada, porque ela 
abriu essa porta. Botou o pé na 
porta e falou: não, a gente precisa 
desse espaço, vamos lutar e agora 
está como a primeira levanta-
dora oficial de um dos bois de 
Parintins, do Boi garantido, isso 
é fundamental”, elogia a cantora. 

luanita Rangel destaca a res-
ponsabilidade de subir ao palco 
do Carnaboi para representar as 
vozes das mulheres do boi-bumbá. 
Ela afirma conseguir ver que, as-
sim como Márcia Siqueira foi uma 
inspiração, ela também servirá de 
inspiração para outras intérpretes.

“É uma grande missão estar 
representando a voz feminina, 
a força da mulher dentro do rit-
mo do boi-bumbá. lutamos tan-
to para ter esse espaço e num 
horário tão bacana, às 23h, nós 
poderemos mostrar um pouco da 
nossa arte. as pessoas vão adorar, 
tenho certeza que todo mundo vai 
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Representatividade e 
talento feminino sobem 
ao palco na 21ª edição 
do Carnaboi, neste fim 
de semana, no Sambó-
dromo de Manaus 

a proposta é mostrar a pers-
pectiva feminina na toada 

Toada que elas cantam: artistas
falam sobre relação com boi-bumbá

gostar muito”, adiantou a cantora 
que iniciou a carreira há 22 anos.

além de Márcia Siqueira, que 
se apresenta na sexta-feira (25), 
às 00h, luanita Rangel, Márcia 
Novo e Mara lima se apresentam 
juntas, às 23h, do sábado (26).

Redes sociais 
Nesta quarta-feira (23), a Se-

cretaria de Cultura e Economia 
Criativa apresenta o vídeo “a to-
ada que elas cantam”, no insta-
gram (@culturadoam). 

a proposta é mostrar a pers-
pectiva da mulher no ritmo que 
comanda o Festival de Parintins.

Transmissão ao vivo
Neste ano, o Carnaval no em-

balo das toadas também conta 
com transmissão ao vivo, com 
audiodescrição e libras, pela Tv 
Encontro das Águas, redes sociais 
do governo do amazonas (@go-
verno_do_amazonas), Cultura (@
culturadoam) e Portal BNC (bn-
camazonas.com.br).  

os shows acontecem neste fim 
de semana, das 19h às 4h. as 
atrações se apresentam em um 

palco posicionado entre os blo-
cos a e E. Cada grupo de artistas 
tem uma hora de show.

Acesso 
Com entrada gratuita, é obri-

gatória a apresentação da car-
teira de vacinação atualizada 

contra a Covid-19 e documento  
com foto.

o público conta com duas en-
tradas. uma localizada na rua 
Jornalista Flaviano limongi (en-
tre o Sambódromo e a arena da 
amazônia vivaldo lima) e outra 
disponível pela rua loris Cordovil. 
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Divulgação

Paul Poast é cientista político da universidade de Chicago
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Quando olharem para o dia 24 
de fevereiro de 2022, os his-
toriadores do futuro deverão 
dizer que ali teve início não 

só a invasão do território ucraniano 
por tropas da Rússia, mas a Terceira 
guerra Mundial.

De acordo com matéria publicada 
pela BBC NEWS, a interpretação so-
bre o conflito armado que eclodiu na 
Europa nas últimas semanas é feita 
pelo cientista político da universida-
de de Chicago Paul Poast, estudioso 
de como o poderio financeiro é cen-
tral em esforços de guerra. Poast 
argumenta que a participação ativa 
na guerra vai bem além do envio de 
tropas a um campo de batalha. 

Para ele, armar ou financiar um 
dos lados de um conflito é também 
participar ativamente dele. E por isso, 
tanto os Estados unidos quanto a 
organização do Tratado do atlân-
tico Norte (otan) - que nas últimas 
semanas não só enviaram bilhões 
de dólares em ajuda aos ucranianos 

Dia 24 de fevereiro pode 
ser marcado como início 
da 3ª Guerra

História deve dizer que 3ª Guerra 
já começou,diz pesquisador

como aplicaram as maiores sanções 
econômicas da história à Rússia de 
vladimir Putin - já poderiam ser con-
siderados partícipes da guerra atual. 
ssim, na prática, segundo essa inter-

pretação, as maiores potências eco-
nômicas mundiais e bélicas (Rússia, 
Estados unidos e Europa ocidental) 
já estariam em confronto direto, e 
já viveríamos o princípio da Terceira 

guerra Mundial.
Há precedentes históricos para 

apoiar a interpretação de Poast. o 
principal deles, segundo o cientista 
político, seria o próprio ataque dos 
japoneses a Pearl Harbor, ato que 
arrastou os americanos para os cam-
pos de batalha da Segunda guerra 
Mundial. De acordo com o pesquisa-
dor, o ataque do Japão ao território 
americano, em dezembro de 1941, 
aconteceu porque os japoneses se 
viram incapazes de vencer a guerra 
que lutavam na China e atribuíam 
seu insucesso na Ásia às sanções 
impostas pelos americanos ao pe-
tróleo japonês e ao auxílio financeiro 
e armamentício que o governo dos 
Eua vinha oferecendo à China. 

Por esse mesmo raciocínio, Poast 
acredita que é apenas uma questão 
de tempo - e de capacidade de or-
ganização e força militar - para que 
a Rússia ataque a Polônia, por onde 
hoje escoam a maior parte dos com-
boios de ajuda da otan e dos Eua para 
a ucrânia. isso, no entanto, acarreta-
ria em uma importante escalada da 
guerra, já que a Polônia é membro da 
otan, o que implicaria que os demais 
países da aliança viriam a seu socorro 
nos campos de batalha. 

“Em primeiro lugar, você já tem uma 
grande potência envolvida direta-
mente, a Rússia. Em segundo lugar, 
embora outras grandes potências, 
como os Estados unidos, não lu-
tem na guerra diretamente, estamos 
muito perto disso. os Estados unidos 
estão abertamente fornecendo to-
dos os tipos de armas à ucrânia para 
combater a Rússia. E o fato de não 
fazerem em segredo, como no afe-
ganistão, quando a união Soviética 
invadiu o afeganistão em 1989, é algo 
que realmente diferencia a guerra 
atual das chamadas guerras por pro-
curação mais tradicionais, quando 
as potências apoiam um dos lados 
de forma velada, sem divulgar isso 
abertamente. De um lado, temos a 
Rússia, com alguma ajuda da Belarus 
e tentando ajuda de outros países 
como a China. De outro lado, a ucrâ-
nia com a otan, os Estados unidos 
e vários outros países do chamado 
ocidente que os apoiam. E então, 
nesse sentido, as linhas de batalha, 
os lados são muito claros. o campo de 
batalha é muito claro. Dependendo 
de quantas grandes potências estão 
envolvidas, você pode dizer que é 
realmente uma guerra mundial”, diz 
o estudioso.
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TV Tudo

Diante de um SBT fragilizado e sem 
saber que caminho tomar ou mes-
mo a partir de algumas conquistas, 
como a Fórmula 1 e a contratação 
de Fausto Silva, a direção da Band 
passou a entender que novos mo-
vimentos ainda seriam necessários 
para consolidar as suas possibilida-
des de crescimento. 

Vai daí que, entre outras iniciativas, 
foi fechado contrato para utilização 
dos estúdios da Vera Cruz, em São 

Bernardo, e também o Teatro Itália, no 
centro de São Paulo, para acomodar e 
ampliar os espaços da sua produção.  

E, tudo indica, vem mais coisa por 
aí, a partir de negociações que visam 
fortalecer a sua grade de programa-
ção nos mais diferentes horários. 
Musical, humor, variedades, filmes...

Dramaturgia? Tem também! A ideia 
da Band é trabalhar no segmento de 
séries, e não de novelas, a partir de 

conversações que já existem com 
profissionais do mercado.

Um conjunto de movimentos que 
já é dos mais significativos e que 
até justifica ou ampara esse maior 
otimismo da sua direção.

Entre tudo o que uma, Band, vem 
fazendo e a outra, SBT, deixando de 
fazer, lógico e natural entender que 
nada será impossível de acontecer 
nesses próximos tempos.

Toque necessário
Na parte que toca à drama-

turgia da Band, se faz neces-
sário acrescentar que muita 
coisa ou a maior parte des-
te trabalho será feito em  
parcerias.

Especialmente com produ-
toras internacionais. Já exis-
tem algumas definições.

Por outro lado
No SBT, a informação é que 

na sua volta dos Estados Uni-
dos, Silvio Santos vai desem-
barcar com a mala cheia de 
formatos, séries e filmes com-
prados lá.

Que ele tem trabalhado muito 
em cima disso nos últimos dias.

E vamos nós
O Grupo Newco, do Johnny, 

Marisa e Nono Saad, além de 
um canal de notícias, está for-
matando um outro de econo-
mia.

Este em parceria com a 
Bloomberg.

Trilha
Após definir Maria Bethânia 

e Almir Sater no tema de aber-
tura, e mesmo com a estreia 
da novela em cima do laço, a 
Globo ainda trabalha na trilha 
sonora de “Pantanal”.

O gênero sertanejo estará 
presente, mas também Iggy 
Pop, com The Passenger; Al-
ceu Valença, Dois Animais; 
Belchior, Comentário a respei-
to de John, e Jair Rodrigues, 
Vaqueiro de Profissão.

Família reunida
Sobre a trilha instrumental 

·A animação “Cocoricó”, su-
cesso da TV Cultura, chegou 
ao Disney +.

·Terminaram as gravações do 
“Cozinhe se Puder – Mestres 
da Sabotagem”, em tempora-
da apresentada por Otaviano 
Costa...

·... A estreia está marcada 
para o dia 7 de maio, um sá-
bado, no SBT.   

·Não existem, por enquanto, 
planos para o aproveitamento 
de Adriana Araújo nos telejor-
nais da Rede Bandeirantes...

·Por enquanto, será só o “Boa 

Tarde São Paulo”, a partir do 
dia 4.

·A partir deste próximo sá-
bado, 19h, a Rede Brasil pas-
sa a exibir a animação “Bia & 
Jean”, pela primeira vez na  
TV aberta.

·Pablo Oliveira, ex-Malhação, 
e Stênio Garcia estão se dando 
bem com os resultados de um 
trabalho nas redes sociais...

·... É uma brincadeira de “avô 
e neto”, que está divertindo 
muita gente...

·... Aliás, agora em abril, o 
Stênio vai completar 90 anos.

·Na terça, a estreia de “Reis” 
alcançou o segundo lugar em 
São Paulo, com 9,3 pontos de 
média...

·...No Rio, também segundo 
lugar, conquistou média de 
10,9 pontos.

C´est fini
Maíra Cardi, mulher do ator 

Arthur Aguiar, recebeu a Cátia 
Fonseca para uma entrevista 
especial.

A gravação vai ao ar nesta 
sexta-feira, segundo se infor-
ma, sem cortes.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVUlGAçãO

DIVUlGAçãO

de “Pantanal”, destaque para o 
trabalho do produtor musical 
Rafael luperi, irmão do autor 
Bruno luperi.

Segundo ele, “as cenas que 
assistimos na sonorização es-
tão espetaculares. As imagens 
são deslumbrantes!”.

Duração
A ideia, na Record, é que 

“Reis”, nova superprodução 
da casa, tenha uma dura-
ção aproximada entre 180 e  
200 capítulos.

O que mais uma vez irá me-
xer com o mercado de atores, 
entre outros profissionais.

Exclusivo
Fábio Piperno acaba de se 

desligar completamente da 
Band e BandSports.

A partir de agora, passa a ser 
exclusivo da Jovem Pan, rádio 
e TV, em seus programas polí-
ticos e esportivos.

Preparem os corações
Está confirmada a estreia do 

novo “Encrenca”, domingo, na 
Rede TV!, das 19h45 às 23h,  
ao vivo.

A principal atração do dia, 
com direito a um espaço espe-
cial na escalada e espelho do 
programa, será uma entrevis-
ta da Narcisa Tamborindeguy 
com a Gretchen. A promessa é 
que a televisão brasileira nun-
ca mais viverá um momento 
como este.

Que bom
A coluna teve uma conver-

sa das mais saudáveis com o 
jornalista André Ramos, que 

DIVUlGAçãO

deixou recentemente a di-
reção-geral da CNN Brasil.

Bom saber que a sua saí-
da se deu na mais absoluta 
paz, conversada em altos 
termos, sem bronca e nem 
deixar nada mal resolvido. O 
André vai agora em busca de 
novos desafios.

 Estaleiro
Paulo Soares, o Amigão, 

continua sob os cuidados 
do “departamento médico”, 
recuperando-se de uma ci-
rurgia de hérnia de disco. É a 
sua quarta operação na co-
luna e isso no momento que 
vinha fazendo exercícios e 
emagrecendo.

Se tudo correr nos confor-
mes, o retorno ao “Sports-
Center”, da ESPN, se dará 
entre 4 e 15 de abril.

Band sabe que não é fácil, mas 
trabalha para chegar perto do SBT

 Manaus, quinta-feira 24 de março de 2022
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 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

AUTO POSTO CRM LTDA torna público que recebeu da SEMMAS, a LMO N° 
211/2015 - 2ª Renovação sob o protocolo n° AMA2000042652, que autoriza 
a atividade Comercialização de Combustíveis, com a finalidade de Comércio 
varejista de combustíveis para veículos automotores - composto por 02 (dois) 
tanques, sendo 01 (um) tri-compartimentado de 30m³ e 01 (um) pleno de 30m³, 
totalizando 60m³. Com validade até 08/03/2025, sito na Rua Cel. Ferreira de 
Araújo, nº 809 – Petrópolis – Manaus – AM - CEP 69063000.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

IHS BRASIL CESSAO DE INFRAESTRUTURAS S.A. torna público que recebeu 
da SEMMAS a LMO nº 012/2021 sob processo nº 2019.15848.15875.0.001578, 
que autoriza a Atividade Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre 
de Telefonia – Estação Rádio Base – Site 92040007_AMMNS092 “Antena da 
empresa SKY SERVIÇOS DE BANDA LARGA LTDA” Com validade de 36 meses, 
sito na Rua Ibicaraí (antiga Rua Circular), n°4 — Novo Aleixo — Manaus/AM

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

AMAZON COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS E CONSTRUÇÕES LTDA 
Torna público que recebeu da SEMMAS, a Licença Municipal de Operação 
nº 650/2012-3, que autoriza a atividade de COMERCIALIZAÇÃO DE COM-
BUSTÍVEIS, com finalidade Comércio varejista de combustíveis para veículos 
automotores, composto por 03 (Três) tanques com capacidade individual de 
30 m³, totalizando um volume de 90 m³, situado na Av. André Araújo, n° 763 
— Aleixo – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


